

Rolando Cordera Campos

Licenciado en Economía por la Escuela Nacional de Economía de la UNAM, con estudios de posgrado en la London School of Economics. Es catedrático universitario y ha sido periodista y legislador. En 1998 recibió el Premio Universidad Nacional en el Área de Ciencias Económico-Administrativas. Es miembro del Consejo Editorial y de la mesa editorial de la revista *Nexos*, y durante diez años fue director y conductor del programa de televisión *Nexos*. Es consejero de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal, miembro del Instituto de Estudios para la Transición Democrática, de la Academia Mexicana de Economía Política y del Consejo Consultivo de la Fundación UNAM, así como presidente de la Fundación Pereyra. Es autor de libros como *Crónicas de la adversidad*, *Las decisiones del poder*, en coautoría con Carlos Tello *La disputa por la nación*, coordinador y coautor de *Desarrollo y crisis de la economía mexicana*, *La desigualdad en México*, *El reclamo democrático*, y compilador de *1995: la economía mexicana en peligro*, coordinó *La globalización de México: opciones y contradicciones*, UNAM, 2006 y en 2007, *La política social en México: tendencias y perspectivas*, UNAM. También es autor de innumerables artículos y ensayos y ha participado en diversos foros, seminarios y encuentros de intelectuales de México y el extranjero. En la actualidad es miembro de la Junta de Gobierno de la UNAM, es Profesor Emérito de la Facultad de Economía y forma parte del Comité Editorial de *ECONOMÍAunam* 

Leonardo Lomelí Vanegas

Licenciado en Economía, Maestro y Candidato a Doctor en Historia por la Universidad Nacional Autónoma de México. Profesor de tiempo completo definitivo de la Facultad de Economía de la UNAM, y Candidato a Investigador Nacional de SNI, titular de la Cátedra, José Ayala Espino II. Secretario Técnico del Seminario Universitario de la Cuestión Social. Es autor del libro *Breve historia de Puebla* (2001), coautor de *La Política económica de México en el Congreso de la Unión 1970-1982* (1998) y coordinador y coautor de *El partido de la Revolución, institución y conflicto 1929-1999* (2000), los tres editados por el Fondo de Cultura Económica. En 2002 obtuvo el segundo lugar del Premio de Investigación Económica Jesús Silva Herzog, del Instituto de Investigaciones Económicas, y la Medalla Alfonso Caso por sus estudios de maestría en Historia 

Camilo Flores Ángeles

Licenciado en Economía, por la Facultad de Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México, donde actualmente se desempeña como Profesor. Ha participado en varios proyectos de investigación y en diversas publicaciones, cursó el Doctorado en la Universidad de Notre Dame 

Fernando Rello

Doctor en economía por la Facultad de Economía de la UNAM. Profesor e investigador de esta Facultad donde imparte las cátedras de Economía Agrícola y Economía Ecológica. Es autor de varios libros y numerosos artículos sobre temas de desarrollo rural, instituciones rurales y políticas agrícolas. De sus publicaciones más recientes destacan:

“Inercia estructural y globalización. La agricultura y los campesinos más allá del TLCAN” en *The Promise and the Perils of Agricultural Trade Liberalization: Lessons from the Americas*. Tufts University, Working Group on Development and the Environment. Publicación electrónica: <http://ase.tufts.edu/gdae/WorkingGroupAgric.htm> que está en proceso de traducirse y publicarse en inglés por la Universidad de Tufts. “Recomposición de la economía rural y mutaciones de la acción pública”, *Rumbo Rural*, Centro de Estudios para el Desarrollo Rural Sustentable y la Soberanía Alimentaria, año 2, núm. 04, mayo/agosto de 2006. “Evolución de la pobreza rural en México y la reforma de la política rural”, en *Economía política de las transiciones democráticas: México-España*, UNAM, México, 2006. Su experiencia profesional comprende una estadía de 6 años como funcionario de la Organización para la Agricultura y la Alimentación de Naciones Unidas (FAO). Asimismo es consultor de instituciones internacionales como la CEPAL y el Banco Mundial 

Isaac Minian Laniado

Doctor en Economía por la Universidad de París, Sorbonne, Francia. Ha sido docente de universidades chilenas y de México. Profesor-Investigador del Centro de Investigación y Docencia Económica (CIDE); y de la Universidad Autónoma Metropolitana-Xochimilco. En estas instituciones, publicó numerosos artículos y varios libros sobre temas de economía internacional, globalización y economía industrial. Se desempeñó profesionalmente

como consultor en desarrollo económico en Argentina y en la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo. Actualmente es Investigador titular “C” de tiempo completo en el Instituto de Investigaciones Económicas de la Universidad Nacional Autónoma de México 

Ramón Lecuona Valenzuela

Es Director de la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad Anáhuac, México Norte. En la misma Universidad Anáhuac imparte cursos sobre Economía y Finanzas Internacionales y de Economía de la Empresa. También ha sido profesor en las universidades Iberoamericana y Panamericana. Actualmente es miembro de los consejos de administración de varias instituciones y del Consejo Asesor Técnico del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado. Fue asesor de Citibank para el área latinoamericana, en la Dirección General de Gabinetes de la Presidencia de la República y en el Senado de la República. Fue Subdirector General del Centro de Estudios Monetarios Latinoamericanos. Realizó estudios de licenciatura en Economía en la Universidad Anáhuac y de maestría y doctorado en la Universidad de Cornell. Cursó estudios de especialización en Moneda y Banca en la Universidad de Harvard y varios seminarios en el Sistema de la Reserva Federal, el FMI y el Banco Mundial. Es autor de varias publicaciones entre las que destacan tres volúmenes sobre banca central en América Latina integrados con Jesús Silva Herzog Flores y publicados por el CEMLA. Ha sido consultor de diversas empresas y de la CEPAL. 

Jorge A. Pérez Pineda

Licenciado en Economía por la Facultad de Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México. Realizó estudios de maestría, con Postgraduate Diploma en Economía Internacional, por la Universidad de Essex, Inglaterra. Obtuvo el Diploma de Estudios Avanzados (DEA) por la Universidad Complutense de Madrid. Doctor en Economía Internacional y Desarrollo por la Universidad Complutense de Madrid, España. Miembro del Sistema Nacional de Investigadores (SNI), nivel Candidato a partir de 2009. Colaboró como Coordinador de proyectos y Gerente de gestión en la organización Un Kilo de Ayuda (hasta 2007). Actualmente es profesor-investigador del Instituto Mora y de la Universidad Anáhuac del Norte. Imparte las materias de Desarrollo Económico, Formulación de Proyectos Sociales, Gestión de Proyectos, y Rentabilidad Social en licenciatura y en las Maestrías de Cooperación Internacional del Instituto Mora y de Responsabilidad Social en la Universidad Anáhuac, así como la materia de Análisis Económico en el Doctorado de Gestión Estratégica y Políticas del Desarrollo en la Universidad Anahuac. Ha publicado varios artículos y capítulos de libros, entre los que destacan: "La Agenda de Cooperación" en la revista de Responsabilidad Social *Corporativa Ganar-Ganar*, coautor del capítulo: "La Responsabilidad Social Empresarial 2000-2007", en el libro *La cooperación internacional para el desarrollo en México: hacia una agenda participativa* (Porrúa-Instituto Mora), y "Econometría espacial y ciencia regional" *Investigación Económica*, vol. LXV, núm. 258, oct-dic 2006, pp. 129-160, UNAM-FE, México. Entre sus líneas de investigación destacan: Responsabilidad Social Empresarial, Financiamiento

para el desarrollo, Estrategias empresariales e Inversión extranjera

Sergio Ordóñez Gutiérrez

Doctor y maestro en Economía con formación en "Structures productives et système mondial" por la Universidad de Paris VII y Paris VIII y Licenciado en economía por la UNAM. Actualmente forma parte del Sistema Nacional de Investigadores Nivel I. Labora en el Instituto de Investigaciones Económicas, UNAM e imparte cátedra en la maestría en economía en la misma universidad. Es miembro del Programa de investigación multidisciplinario e interinstitucional "Globalización, conocimiento y desarrollo desde la perspectiva mexicana" (proglocode), IIEC, FE, FCYACCADET-CISAN-UNAM. Su línea de investigación es la economía del conocimiento y el sector electrónico-informático y tiene un proyecto de investigación sobre economía del conocimiento y sector electrónico-informático en México. Algunos de sus libros más importantes son *Revolución informática, nuevo ciclo industrial e industria electrónica en México y, El comercio mundial de productos electrónicos y eléctricos 1980-2004. Una aproximación estadística*. Ha escrito diversos artículos sobre los paradigmas de la economía del conocimiento y sobre el sector electrónico en México en revistas especializadas

Rodrigo Ortega Arreguín

Licenciado en economía por la UNAM (2002-2007); tesis: "Economía del conocimiento y software libre. Hacia una política pública para el desarrollo en México". En el 2007 fue Becario del proyecto de investigación PAPIIT IN-3061072 "Economía del conocimiento e industria de servicios de telecomunicaciones",

en el Instituto de Investigaciones Económicas, UNAM. Realizó su servicio social en el Instituto de Investigaciones Económicas en el proyecto de investigación "Economía del conocimiento y México" (2005). Actualmente se encuentra como Becario del Instituto de Investigaciones Económicas, UNAM

Julio López Gallardo

Doctor en Ciencias Económicas por la Universidad de Varsovia. Perteneció al Sistema Nacional de Investigadores (SNI) con nivel tres y fue distinguido con el Premio Universidad Nacional 2003 en el área de investigación en Ciencias Económicas-Administrativas. En la actualidad es Profesor titular de tiempo completo de la Facultad de Economía, donde imparte cátedra en la licenciatura y en el posgrado y, asimismo, fue director de la revista *Investigación Económica*. Entre sus publicaciones destacan: "Kalecki vs. Keynes on the Determinants of Investment" (con Tracy Mott), *Review of Political Economy*, vol. 11, núm. 3, julio de 1999, pp. 291-301; "The Macroeconomics of Employment and Wages in México", *Labour*, vol. 13, núm. 4, pp. 859-878, diciembre de 1999; "Profit Margins in México's Manufacturing Industry" (con M. Puchet y J. Sánchez), *Metroeconomica*, vol. 51, núm. 1, febrero de 2000; "Thirwall's Law and Beyond. The Latin American Experience", *Journal of Post Keynesian Economics*, vol. 22, núm.3, primavera de 2000; "Employment Policies in an Open Semi-Industrialized Economy: Reflections on the Mexican Economy" (con Guadalupe Mantey) en P. Davidson y J. Kregel, *Full Employment and Price Stability in a Global Economy*, Edward Elgar, 1999; *Macroeconomía del empleo y política de pleno empleo* (coordinador), Porrúa, 1997, y *La macroeconomía de México: el pasado reciente y el futuro posible*, Porrúa, México, 1998 y

La economía de Michal Kalecki y el capitalismo actual. Ensayo de teoría económica y economía aplicada, UNAM-FCE, 2008

Jorge Eduardo Navarrete

Licenciado en Economía por la Escuela Nacional de Economía de la UNAM e investigador en el Centro de Investigaciones Interdisciplinarias en Ciencias Humanidades, UNAM. Impartió cátedra en las escuelas Nacional de Economía y Nacional de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM. Conferencista invitado en el Oxford Energy Seminar y en el Center for Development Studies de la Universidad de Sussex, y consultor del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD). Autor de *La deuda externa de América Latina* (FCE, 1986), *México: la política económica del nuevo gobierno* (Bancomext, 1971), y con Gerardo Bueno y Miguel S. Wionczek, *La transferencia internacional de tecnología: el caso de México* (FCE, 1969). Ha publicado en *Comercio Exterior*, *Nexos*, *Proceso*, *Revista de la CEPAL* y el *Journal of Common Market Studies*. Fue miembro de la Comisión del Sur, presidida por Julius K. Nyerere, y coautor de su Informe publicado en 1991. Embajador Eminente del Servicio Exterior Mexicano y titular de las embajadas en Venezuela, Austria, Yugoslavia, Reino Unido, China, Chile, Brasil y Alemania. Fue Representante Permanente ante las Naciones Unidas (Nueva York), la Organización de las Naciones Unidas para el Desarrollo Industrial y la Agencia Internacional de Energía Atómica. Ha sido subsecretario de Asuntos Económicos en la Secretaría de Relaciones Exteriores y de Política y Desarrollo en la Secretaría de Energía, así como jefe de los departamentos de Publicaciones y de Estudios y Difusión de Bancomext, y editor de la revista *Comercio Exterior*. Forma parte del Comité Editorial de ECONOMÍAunam